

# 音楽療法学会世界大会に参加して ～ご報告とお礼～

NPO 法人和・ハーモニー音楽療法研究会理事長  
中山 ヒサ子

去る、7月4日から8日まで、筑波市の国際会議場で、日本で初めて音楽療法学会世界大会が開かれました。総勢 2500 人の参加で、遠くは南アフリカからの参加者もいました。たくさんの研究発表や講演がおこなわれ、暑い中、更にホットな会となりました

筆者は以前お願いして研究させて頂いた「**Home-visiting music therapy for ventilated ALS patients and their families**」のテーマで発表させて頂きました。音楽療法の後には、患者さんご家族も、ストレスが軽減していることが唾液のストレスホルモンの量の変化などでわかった、お宅へ伺っての実践なので 家族の方たちにも有効であった・・・との発表内容です。

現支部長の深瀬氏の写真も使わせて頂きました

世界的に訪問の形が少なく、国内外の方に関心をもたれおかげさまで良い発表になりました。NPO で行っている歌の翼隊(詳細は HP をどうぞ) のことです。駐車スペースがあれば、楽器も全て持ち込みます。また今年度も会で予算を計上して下さいました

どうぞ、お気軽にお声をかけて下さいませ。お待ちしております

お申込み

和・ハーモニーのホームページから  
または、松田事務局長まで